



Ehrenbürgerschaft für Bgm. a. D. Helga Hammerschmied-Rathgeb

Carina Riedlsperger

Am 8. Oktober wurde in Leogang im Hotel Löwenhof groß gefeiert. Der Bürgermeisterin a. D. Helga Hammerschmied-Rathgeb wurde im Beisein ihrer Familie, zahlreicher Wegbegleiter und Mitarbeiter anlässlich ihres 65. Geburtstages die Ehrenbürgerschaft der Gemeinde Leogang verliehen.

Musikalisch umrahmt wurde die Feier von der Musikkapelle und der Chorgemeinschaft Leogang.

Bgm. Josef Grießner und Vzebgm. Hermann Unterberger würdigten in ihren Ansprachen ihre Verdienste zum Wohle von Leogang und der Leoganger Bevölkerung.

Erika Scharer, eine langjährige Wegbegleiterin, hob in ihrer Laudatio einige gemeinsame Projekte hervor, unter anderem den Um- und Neubau des Wohnhauses Prielgut, hier wurde erstmalig in Salzburg das Konzept der Hausgemeinschaften umgesetzt und ist ein voller Erfolg.

Sie alle dankten Helga für ihren Einsatz.

Ihre politische Karriere begann 1980 in der SPÖ Leogang. Hier gründete sie die SPÖ-Frauen und half die SPÖ-Ortszeitung zu etablieren. Ab 1984 war Helga in der Gemeindevertretung, seit 1994 als Vizebürgermeisterin. Im Oktober 2001 wurde sie in den Salzburger Landtag berufen, dem sie bis zu ihrer Wahl zur Bürgermeisterin am 7. März 2004 angehörte. Durch ihre Wahl wurde Helga zur ersten SPÖ-Bürgermeisterin des Landes Salzburg.

Weiters wurde Helga Hammerschmied-Rathgeb bei einer Ehrung der ausgeschiedenen Pinzgauer Bürgermeister am 28. Oktober 2014 auf der Burg Kaprun das handgefertigte Ehrenzeichen des Regionalmanagements Pinzgau überreicht.

Ihr Bürgermeisteramt in Leogang verteidigte sie bei der Wahl 2009 mit einer Zustimmung von 56%. Zu den Bürgermeisterwahlen 2014 trat sie nicht mehr an.

In ihrer Zeit als Bürgermeisterin wurden in Leogang viele Projekte umgesetzt: Errichtung eines Einkaufsmarktes, Sanierung der Aufbahnhungshalle und Friedhofserweiterung, Bau des Steinbergstadions und während der EURO 2008 war das russische Nationalteam zu Gast in Leogang.

Eine Herzensangelegenheit war ihr der Um- und Neubau des Wohnhauses Prielgut.



v.l.n.r. Vzebgm. Hermann Unterberger, Gatte Kurt Rathgeb, Ehrenbürgerin Helga Hammerschmied-Rathgeb, Bgm. Josef Grießner